

INTERVIEW - FRAUEN IN MINT-BERUFEN

Johanna, wann hast du dich für eine Karriere im MINT-Bereich entschieden?

Während meines dualen BWL-Studiums. Durch einen Einsatz in der SAP-Beratung in einer Praxisphase des Studiums habe ich gemerkt, dass ich mich für die Abbildung von produktbezogenen Geschäftsprozessen in SAP interessiere. Gerne hätte ich früher den Weg zur IT gefunden. Ich hatte aber keine Erfahrungen bzw. Personen in meinem Umfeld, die mir vom Bereich MINT berichten bzw. mich beraten hätten können.

Warum gibt es so wenig Mädchen/Frauen in MINT-Berufen?

Ich denke, es gibt immer noch die Vorurteile, dass Männer für die IT besser geeignet sind, dabei können Frauen das genauso gut. Frauen trauen sich das aus diesem Grund ggf. nicht so zu. Und IT scheint manchmal noch ein Bereich zu sein, der nur mit „Nerds“ in Verbindung gebracht wird. Die IT ist ein so breites Aufgabengebiet, dass viele verschiedene Personen und Rollen beinhaltet sowie viel Kommunikation und Teamarbeit.



Johanna Ackermann



Andriana Rizhniv

Benötigt "Frau" eine bestimmte Begabung?

Lösungsorientierung, Pragmatismus - man muss auch einfach mal machen und weniger Angst vor Fehlern haben. Kommunikations- und Teamfähigkeit - IT heißt nicht im Keller sitzen und für sich arbeiten, sondern viel kommunizieren, abstimmen, gemeinsam konzeptionieren. Das macht auf jeden Fall Spaß.

Andriana, Du unterstützt uns seit August 2022 als Trainee im Bereich Frontend-Entwicklung. Weshalb hast du dich für einen Einstieg in die IT-Welt entschieden?

Schon in der Schule habe ich bemerkt, dass Mathe mir Spaß macht und leichtfällt. Aber erst an der Uni habe ich über die Karriere im IT-Bereich nachgedacht. Die Kombination aus Technologie und Kreativität finde ich sehr spannend.

Was ist deine Empfehlung für Mädchen/Frauen, die sich für eine MINT-Karriere interessieren?

Lasst euch nicht von Stereotypen abschrecken. Es gibt leider überall Vorurteile, aber lasst euch davon nicht entmutigen. Glaubt an euch selbst und eure Fähigkeiten! Nutzt die Möglichkeit der Praktika, Girl's Day oder spezielle Traineeprogramme für Frauen.